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первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края 

Д.Н. Судавцов 

 

 

 

Председательствующий. Так, коллеги, прошу зарегистрироваться. Да, 

пора, время. 

Добрый день, уважаемые коллеги! В составе Думы Ставропольского края 

седьмого созыва 49 депутатов. На заседании присутствует 40 депутатов.  

Пятьдесят первое заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые коллеги, в заседании Думы принимают участие: Ягубов Ген-

надий Владимирович – сенатор Российской Федерации – представитель от Ду-

мы Ставропольского края, депутаты Государственной Думы Федерального Со-

брания Российской Федерации Иванов Владимир Валерьевич (в режиме видео-

конференц-связи), Кузьмин Михаил Владимирович, заместитель председателя 

Ставропольского краевого суда Хомутов Владимир Михайлович, заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края – министр финансов Став-

ропольского края Калинченко Лариса Анатольевна, Горло Сергей Алексеевич – 

исполняющий обязанности председателя Контрольно-счетной палаты Ставро-

польского края, Тарасов Сергей Петрович – председатель краевой избирательной 

комиссии, Афонина Елена Алексеевна – руководитель Управления Федеральной 

налоговой службы по Ставропольскому краю, Лайпанов Мурат Салаватович – 

заместитель начальника Главного управления Министерства юстиции Россий-

ской Федерации по Ставропольскому краю, Смагин Алексей Алексеевич – заме-

ститель начальника штаба Главного управления Министерства внутренних дел 

Российской Федерации по Ставропольскому краю, представители Губернатора 

края, Правительства края в Думе края Попова Анна Александровна и Решетняк 

Владимир Ильич, председатель Общественной палаты Ставропольского края 



 2 

Нефетиди Георгий Олегович, председатель Общественного совета при Думе 

Ставропольского края Лиховид Андрей Александрович, Ануприенко Максим 

Алексеевич – председатель Молодежного парламента при Думе Ставрополь-

ского края, Колягин Георгий Семенович – председатель Ставропольской город-

ской Думы, Купаев Виктор Федорович – председатель Думы Буденновского му-

ниципального округа, Князев Александр Георгиевич – исполнительный директор 

Ассоциации "Совет муниципальных образований Ставропольского края", а так-

же руководители краевых исполнительных органов власти, представители 

средств массовой информации.  

Уважаемые коллеги! За особый вклад в социально-экономическое разви-

тие города Ставрополя, выдающуюся профессиональную и социально значи-

мую деятельность на территории города Ставрополя Муравьева Валентина Ни-

колаевна, председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике награждена медалью "За заслуги перед городским сообществом".  

Уважаемый Георгий Семенович, приглашаю Вас вручить почетную 

награду. (Аплодисменты.) (Вручение медали и цветов.)  

29 из 30 депутатов подписались на Думу (плохо слышно), один Колягин 

не подписался, потому что… (Не слышно.) Ну все тридцать подписей есть, так 

что слава богу. (Аплодисменты.) Мы тоже Вас поздравляем, спасибо. 

 

Муравьева В.Н. Спасибо большое, коллеги. (Плохо слышно.) Вся почти 

большая часть моей жизни проведена в городе (плохо слышно), я всегда буду 

служить ему и, конечно, Ставропольскому краю. Спасибо. (Аплодисменты.) 

 

Гончаров В.И. Уважаемые коллеги, за предоставление гуманитарной 

помощи, оказание содействия военным и медицинским подразделениям, вы-

полняющим задачи в зоне проведения специальной военной операции Фенева 

Лариса Михайловна, депутат Думы Ставропольского края, награждена медалью 

"За помощь фронту" и поощрена Благодарственным письмом. (Аплодисменты.) 

(Вручение медали, Благодарственного письма и цветов.)  

 

Фенева Л.М. Спасибо. Дальше будем делать все возможное ради нашей 

как можно быстрее победы! (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Коллеги, продолжаем работу. О секретариате. 

Есть предложение избрать секретариат в составе: депутата Макухи Ми-

хаила Владимировича и депутата Петровского Олега Анатольевича. Уважаемые 

коллеги, у кого какие будут замечания по предложенным кандидатурам? Со-

гласиться.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

Думы депутатов Макухи Михаила Владимировича и Петровского Олега Анато-

льевича, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо, принимается.  

Прошу секретариат занять свои места и вставить карточки для голосова-

ния.  
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Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложе-

ние принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять проект повестки дня се-

годняшнего заседания за основу, прошу голосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о внесении дополни-

тельных вопросов в нашу повестку?  

Пожалуйста, уважаемая Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Губернатором Ставропольского края 

для рассмотрения в первоочередном порядке на июньском заседании Думы 

внесено два законопроекта: № 553-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О предоставлении в 2025 году дополнительной меры социаль-

ной поддержки отдельным категориям сотрудников подразделений участковых 

уполномоченных полиции и по делам несовершеннолетних территориальных 

органов Министерства внутренних дел Российской Федерации на районном 

уровне в Ставропольском крае"; второй закон № 554-7 "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О наградах в Ставропольском крае". 

Проекты законов рассмотрены комитетом в установленном порядке. На 

них получены все положительные заключения. Предлагаю включить их в про-

ект повестки дня Думы дополнительными вопросами и рассмотреть соответ-

ственно третьим и четвертым по счету. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Так, служба поддержки, электронное у нас бу-

дет голосование? Получается? 

Так, коллеги, у кого еще есть вопросы? А, тогда ставлю на голосование 

вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 553-7 "О внесении измене-

ний в Закон Ставропольского края "О предоставлении в 2025 году дополни-

тельной меры социальной поддержки отдельным категориям сотрудников под-

разделений участковых уполномоченных полиции и по делам несовершенно-

летних территориальных органов Министерства внутренних дел Российской 

Федерации на районном уровне в Ставропольском крае" и рассмотреть его тре-

тьим по счету, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 

Ставлю вопрос. Кто за то, чтобы проголосовать в проект повестки дня 

вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 554-7 "О внесении измене-

ний в Закон Ставропольского края "О наградах в Ставропольском крае" и рас-

смотреть его четвертым по счету, прошу проголосовать. За – 40, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. 

Коллеги, у кого еще дополнительно вопросы? Игорь Васильевич, пожа-

луйста. 
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Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемая Лариса Анатольевна! Ува-

жаемые депутаты и приглашенные! Губернатором края для рассмотрения в 

первоочередном порядке на июньском заседании Думы внесен проект закона 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделении органов 

местного самоуправления муниципальных и городских округов Ставропольско-

го края отдельными государственными полномочиями Ставропольского края в 

области обращения с животными без владельцев".  

Проект закона рассмотрен комитетом. Предлагаю включить его в проект 

повестки дня заседания Думы дополнительным вопросом и рассмотреть его пя-

тым по счету.  

Спасибо, уважаемые коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить 

в проект повестки дня очередного заседания вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 555-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"О наделении органов местного самоуправления муниципальных и городских 

округов Ставропольского края отдельными госполномочиями Ставропольского 

края в области обращения с животными без владельцев" и рассмотреть его пя-

тым по счету, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, еще? Дмитрий Иванович, пожалуйста, да. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Исполняющим обязан-

ности Губернатора заместителем председателя Правительства края Афанасовым 

Николаем Николаевичем для рассмотрения в первоочередном порядке на июнь-

ском заседании Думы внесен проект закона № 552-7 "Об утверждении заключения 

дополнительного соглашения к Соглашению от 10 декабря 2019 г. о государствен-

но-частном партнерстве по проекту государственно-частного партнерства "Со-

здание санаторно-курортного комплекса, в том числе проведение ремонтно-

реставрационных работ объекта культурного наследия регионального значения 

"Санаторий "Кисловодск", с приспособлением для современного использования 

по адресу: Ставропольский край, г. Кисловодск, ул. Коминтерна, 15/ул. Воло-

дарского, 10" между Ставропольским краем и Обществом с ограниченной от-

ветственностью "САНАТОРИЙ ИСТОЧНИК КИСЛОВОДСК". 

Законопроект рассмотрен комитетом. Предлагаю включить его в проект 

повестки дня сегодняшнего заседания Думы дополнительным вопросом.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить 

в проект повестки дня вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 552-7 

"Об утверждении заключения дополнительного соглашения к Соглашению от 

10 декабря 2019 г. о государственно-частном партнерстве по проекту государ-

ственно-частного партнерства "Создание санаторно-курортного комплекса,         

в том числе проведение ремонтно-реставрационных работ объекта культурного 
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наследия регионального значения "Санаторий "Кисловодск", 1934 г., (литер А), 

с приспособлением для современного использования по адресу: Ставрополь-

ский край, г. Кисловодск, ул. Коминтерна, 15/ул. Володарского, 10" между 

Ставропольским краем и Обществом с ограниченной ответственностью" СА-

НАТОРИЙ ИСТОЧНИК КИСЛОВОДСК", прошу проголосовать. За – 39, про-

тив и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, будут еще предложения по дополнительным вопро-

сам в нашу повестку дня? Спасибо, нет.  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы утвердить повестку дня сегодняш-

него заседания Думы с учетом принятых вопросов, прошу проголосовать в це-

лом. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, предлагается наш традиционный регламент: для до-

кладов предоставить до десяти, для содокладов и заключений – до пяти, для 

выступлений в ходе обсуждения – до трех, для справок – до одной минуты. Пе-

рерыв первый сделать через два часа работы на 30 минут, а последующие пере-

рывы – через каждые полтора часа работы на 15 минут. Не будет замечаний?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать за этот регламент. За – 40, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Секретариат прошу следить за соблюдением утвержденного нами регла-

мента. 

Переходим к рассмотрению повестки дня. 

Уважаемые участники заседания! Первый вопрос "О назначении миро-

вых судей в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству. 

Уважаемый Юрий Алексеевич, Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатуры 

рассмотрены на заседании комитета в установленном порядке. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 3 Же-

лезноводска на трехлетний срок полномочий решением комитета рекомендован 

Лавренченко Кирилл Юрьевич. 

Кандидат соответствует предъявляемым требованиям, в настоящее время 

замещает должность старшего следователя следственного отдела по городу Пя-

тигорску следственного управления Следственного комитета Российской Феде-

рации по Ставропольскому краю.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? К Кириллу Юрьевичу вопросы?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Лавренченко Кирилла 

Юрьевича на должность мирового судьи судебного участка № 3 города Желез-

новодска на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 
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Уважаемый Юрий Алексеевич, пожалуйста.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 1 Красногвардейского района на трехлетний срок 

полномочий рекомендована Гапот Наталья Александровна. 

В судебной системе Наталья Александровна работает более 15 лет, заме-

щает должность помощника судьи Ставропольского краевого суда. Зарекомен-

довала себя квалифицированным специалистом, постоянно повышает свой 

профессиональный уровень.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. К Наталье Александровне? Нет вопросов, спасибо. 

Кто за то, чтобы назначить Гапот Наталью Александровну на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Красногвардейского района на трехлет-

ний срок полномочий, прошу проголосовать.  

Так, служба поддержки, голосование, что у нас с голосованием? Так, сей-

час…, вот, коллеги, сейчас обнулится, сделаем голосование еще раз. Готовы? 

Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, при-

нимается. 

Уважаемый Юрий Алексеевич, продолжайте.  

 

Скворцов Ю.А. Не работает компьютер.  

 

Голос из зала. Все работает. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 1 Красногвардейского района на трехлетний срок 

полномочий рекомендована Гапот Наталья Александровна. А, проголосовали 

уже, да? Извините. (Шум в зале.) 

 

Председательствующий. Мы Гапот проголосовали, да. У нас идет Пет-

ренко. 

 

Скворцов Ю.А. А… К назначению на должность мирового судьи судеб-

ного участка № 7 Минераловодского района на трехлетний срок полномочий 

решением комитета рекомендована Петренко Алена Геннадьевна. 

Стаж работы Алены Геннадьевны по юридической специальности со-

ставляет более 10 лет. В настоящее время кандидат замещает должность по-

мощника судьи Труновского районного суда. Зарекомендовала себя квалифи-

цированным специалистом. 

Прошу коллег депутатов поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. К Алене Геннадьевне? Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы назначить Петренко Алену Генна-

дьевну на должность мирового судьи судебного участка № 7 Минераловодско-

го района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. Так. За – 40, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Принять. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. 

Так, коллеги из техподдержки, прошу подойти сюда. Проголосовали за, 

принято. Так, техподдержка, подойдите сюда, пожалуйста. У нас сразу высве-

чивается цифра с прошлого голосования. Что мы сейчас, либо вы нам разреша-

ете, либо мы сейчас переходим на ручное голосование. Сколько вам времени 

надо? Ну, скажем так, влияет – не влияет, мы должны смотреть правильное 

табло.  

Так, возвращаемся к первому вопросу. Слава богу, проголосовали за всех, 

слава богу, постановление принято. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов, от себя лично поздравляю вас с 

назначением, желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод,   

в служении закону во имя благополучия жителей Ставропольского края. Мы 

вам верим. Спасибо. 

Коллеги, движемся дальше. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 551-7 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке и комитетом по соцполитике. 

Представлять законопроект в Думе поручено министру труда и социаль-

ной защиты Елене Викторовне Мамонтовой. Пожалуйста, Елена Викторовна. 

 

Мамонтова Е.В. … Депутаты, приглашенные! Предлагаемый к рассмот-

рению проект закона разработан во исполнение поручения Заместителя Пред-

седателя Правительства Российской Федерации Голиковой Татьяна Алексеев-

ны, которым высшим должностным лицам субъектов Российской Федерации 

рекомендовано ввести для участников специальной военной операции, нужда-

ющихся в обеспечении твердым топливом, дополнительную меру социальной 

поддержки в виде компенсации расходов по оплате стоимости твердого топли-

ва. 

В связи с этим законопроектом предусматривается установление для 

участников специальной военной операции, проживающих в жилых домах с 

печным отоплением, дополнительной меры социальной поддержки в виде ком-

пенсации понесенных ими расходов на приобретение твердого топлива в раз-
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мере фактической стоимости приобретенного твердого топлива, но не более       

14 тысяч рублей за отопительный период. 

При определении максимального размера компенсации была осуществле-

на наибольшая предельная максимальная цена за уголь, утвержденная регио-

нальной тарифной комиссией Ставропольского края, 14 тысяч рублей, а также 

фактически сложившийся средний расход на приобретение древесины одним 

гражданином – это 9 с половиной тысяч рублей, сведения о котором получены 

из министерства энергетики, промышленности и связи Ставропольского края. 

По сведениям органов местного самоуправления муниципальных образо-

ваний Ставропольского края, 39 участников специальной военной операции 

нуждаются в твердом топливе (древесина, уголь). 

Для реализации изменений предлагаемым законопроектом из бюджета 

Ставропольского края ежегодно потребуются 546 тысяч рублей.  

Расходы на предоставление компенсации расходов на приобретение твер-

дого топлива в бюджете Ставропольского края на 2025-й и плановый период 

2026 – 2027 годы отсутствуют и будут предусмотрены при очередном внесении 

изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 

2025 год и плановый период 2026 и 2027 годов". 

Помимо этого, законопроектом предусматривается в связи с тем, что спе-

циальная военная операция еще не закончена, предусматривается продление 

сроков осуществления выплат.  

Так, законопроектом предлагается внести изменения в Закон № 12-кз в ча-

сти распространения права на предоставление единовременной денежной выпла-

ты на граждан, которые будут заключать контракты о прохождении военной 

службы в период с 1 июля 2025 года по 31 декабря 2025 года, а в Закон 18-кз –      

в части распространения права на получение единовременных социальных по-

собий в связи с получением ранения либо государственных наград на граждан, 

которые заключат контракты о прохождении военной службы в период по         

31 декабря 2025 года, и единовременного социального пособия членам семьи в 

случае гибели указанных граждан. 

Принятие законопроекта потребует разработки порядка назначения и вы-

платы компенсации расходов на приобретение твердого топлива участнику 

специальной военной операции.  

Закон предусматривает вступление его в силу на следующий день после 

дня его официального опубликования.  

В ходе обсуждения законопроекта в комитете Думы в него была внесена 

согласованная поправка. 

Прошу поддержать предлагаемый законопроект с учетом поправки.  

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Елене Викто-

ровне? Спасибо, уважаемая Елена Викторовна. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 
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Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, уважаемая Лариса Анатольевна и приглашенные! Проект закона в установ-

ленном порядке рассмотрен комитетом. На него получены все заключения. 

Замечания прокуратуры и правового управления аппарата Думы отраже-

ны в согласованной таблице поправок.  

Депутаты комитета предлагают Думе рассмотреть и принять проект зако-

на в двух чтениях с учетом поступивших поправок. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Валентине Ни-

колаевне? Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна.  

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию в первом чтении? Тогда ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. Так… 

Нет, я понимаю, что из-за перепада. Значит, коллеги, переходим сейчас, с ваше-

го позволения, на ручное голосование. После того как запустится программа 

после сбоя электроэнергии, нам скажут, и мы перейдем к карточкам.  

Олег Анатольевич, пожалуйста, обратите внимание, что мы переходим на 

ручное голосование. Михал Владимирович, значит, я Вас попрошу, я буду мед-

ленно предлагать различные виды голосования, Вы считаете и по итогам секре-

тариат говорит о принятии того или иного вопроса. Договорились? 

Так, коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть данный зако-

нопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать.  

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

Принимается единогласно.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие будут предложе-

ния по данной поправке?  

Коллеги, ставлю на голосование предложение о принятии поправки. 

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

Спасибо, принято единогласно. 

Уважаемые коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициа-

тивы предложения по внесению дополнительных поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом с учетом принятой поправки, прошу проголосовать.  

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 
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Спасибо, принято единогласно. 

Уважаемые коллеги, у вас на руках есть проект постановления. Есть за-

мечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать.  

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

Спасибо, принято единогласно. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 553-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О предоставлении 

в 2025 году дополнительной меры социальной поддержки отдельным кате-

гориям сотрудников подразделений участковых уполномоченных полиции 

и по делам несовершеннолетних территориальных органов Министерства 

внутренних дел Российской Федерации на районном уровне в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке, а также комитетом по соцполитике. 

Законопроект представляет Елена Викторовна Мамонтова. 

 

Мамонтова Е.В. … Две даже, о, огонь. 

Предлагаемый к рассмотрению законопроект разработан в целях повы-

шения уровня социальной защищенности отдельных категорий служащих фе-

деральных органов. Он разработан министерством и предусматривает распро-

странение права предоставления ежемесячной денежной выплаты, которая ра-

нее была установлена для сотрудников органов внутренних дел, в том числе на 

сотрудников войск национальной гвардии Российской Федерации, замещаю-

щих должности младшего начальствующего состава в федеральном государ-

ственном казенном учреждении "Управление вневедомственной охраны войск 

национальной гвардии Российской Федерации по Ставропольскому краю" и на 

сотрудников уголовно-исполнительной системы Российской Федерации, заме-

щающих должности младшего начальствующего состава Управления Феде-

ральной службы исполнения наказания по Ставропольскому краю и его подве-

домственные учреждения. 

Принятие законопроекта потребует выделение дополнительных средств 

из бюджета Ставропольского края. Исходя из штатной и фактической числен-

ности сотрудников войск национальной гвардии, сотрудников органов уголов-

но-исполнительной системы общая потребность средств краевого бюджета со-

ставит 81 миллион рублей.  

С учетом ранее предусмотренных в бюджете средств на осуществление 

выплаты ежемесячной денежной выплаты сотрудникам полиции 19,2 миллиона 

рублей дополнительная потребность на реализацию законопроекта составляет 

61,8 миллиона рублей.  

Средства на реализацию законопроекта предусмотрены в проекте закона 

Ставропольского края "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 
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"О бюджете Ставропольского края на 2025 и плановый период 2026 и 2027 го-

ды".  

Законопроектом предусматривается вступление его в силу на следующий 

день после дня его официального опубликования.  

Принятие законопроекта потребует подготовки и приятия постановления 

Правительства Ставропольского края, предусматривающего утверждения по-

рядка предоставления ежемесячной денежной выплаты. 

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует федераль-

ным законам, Уставу Ставропольского края и законам Ставропольского края. 

Прошу поддержать данный законопроект. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Елене Викторовне во-

просы? Спасибо, уважаемая Елена Викторовна.  

Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, уважаемая Лариса Анатольевна и приглашенные! Проект закона в установ-

ленном порядке рассмотрен комитетом.  

Все поступившие заключения носят положительный характер.  

Комитет предлагает депутатам Думы рассмотреть и принять проект зако-

на в двух чтениях в предложенной редакции. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Валентине Ни-

колаевне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Техподдержка сказала, что мы готовы голосовать в режиме карточек. 

Коллеги, нет возражений по предложенной концепции законопроекта и 

принятию в первом чтении? Кто за принятие в первом чтении, прошу голосо-

вать. Так…., так, опять у нас происходят… Давайте тогда так: идем в ручном, 

пока в ручном, а потом будем двигаться.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. 

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

Спасибо, принимается. Единогласно. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать.  

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

Спасибо, принимается единогласно. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  
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В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

Спасибо, принимается единогласно. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Тогда ставлю на голосование.  

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? Спасибо, принимается единогласно. (Голоса в зале.) 

Не-не-не, подождите. У нас, смотрите, на экране мы ничего не видим, 

кроме расплывающихся портретов председательствующего. (Смех в зале.) 

Коллеги, у меня есть предложение: сейчас просто провести любое тесто-

вое голосование перед переходом к следующему вопросу. Не будет возраже-

ний?  

Так, техподдержка готовы? Голосуем по любому. За – 37, против – 0, 

воздержался – 1. 

Все нормально, все хорошо. Спасибо, спасибо. 

Коллеги, слушаем очередной вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 554-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"О наградах в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке, комитетом по соцполитике. 

Представлять законопроект поручено представителю Губернатора, Пра-

вительства края в Думе края Поповой Анне Александровне. 

Анна Александровна, пожалуйста. 

 

Попова А.А. Спасибо большое. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич, депутаты, члены Правительства и при-

глашенные! Законопроект подготовлен в целях совершенствования наградной 

системы Ставропольского края. Проектом закона предлагается предусмотреть 

возможность учреждения Губернатором почетных званий за достижение в об-

щественной и добровольческой деятельности.  

Также в соответствии с поручением Губернатора и в связи со значитель-

ным поступлением наградных документов супружеских пар, отметивших юби-

лейную дату и внесших весомый вклад в развитие и сохранение семейных цен-

ностей, законопроектом предлагается увеличить количество награждаемых ме-

далью за сохранение семейных ценностей супружеских пар со 100 до 200 в те-

чение календарного года. Это потребует выделения из бюджета Ставропольско-
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го края на 2025 год и плановый период 2026 – 2027 годов дополнительных 

средств в размере 11,5 миллиона рублей в год на выплаты и 897 тысяч рублей 

на изготовление 600 штук медалей и удостоверений к ним из расчета на три го-

да. 

Кроме того, по решению Губернатора за особые заслуги перед Ставро-

польским краем проектом закона предлагается предусмотреть очередное 

награждение краевыми наградами до истечения срока, установленного закона-

ми и положениями о наградах.  

В законопроекте отсутствуют риски нарушения антимонопольного зако-

нодательства. Он соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам и Уставу Ставропольского края.  

Уважаемые депутаты, прошу поддержать данный законопроект и принять 

его в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Анне Александровне 

вопросы? Спасибо, уважаемая Анна Александровна. 

Слово предоставляется председателю комитета, уважаемая Валентина 

Николаевна, Вам. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, уважаемая Лариса Анатольевна и приглашенные! Проект закона в установ-

ленном порядке рассмотрен комитетом. Все поступившие заключения носят 

положительный характер. 

Комитет предлагает депутатам Думы рассмотреть и принять проект зако-

на в двух чтениях в предложенной редакции.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Валентине Ни-

колаевне? Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по концепции законопроекта и при-

нятии в первом чтении? Нет. Тогда ставлю на голосование. Кто за это предло-

жение, прошу голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принимается. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Ставлю на голосование предложение комитета, прошу голосовать. За – 40, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

поправкам? Нет. Тогда ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу голосо-

вать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления у вас на руках. Есть ли пред-

ложения по проекту постановления?  

Ставлю на голосование в предложенной редакции проект постановления, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, при-

нимается.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 555-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края         

"О наделении органов местного самоуправления муниципальных и город-

ских округов Ставропольского края отдельными государственными пол-

номочиями Ставропольского края в области обращения с животными без 

владельцев". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке, комитетом по аграрным вопросам. 

Представлять законопроект поручено Таранухе Денису Александровичу. 

Денис Александрович, пожалуйста. 

 

Тарануха Д.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! Рассматриваемый законопроект направ-

лен на уточнение расчета общего объема и распределения субвенций из бюдже-

та Ставропольского края местным бюджетам для осуществления органами 

местного самоуправления муниципальных и городских округов Ставропольско-

го края отдельных государственных полномочий Ставропольского края в обла-

сти обращения с животными без владельцев. 

Законом Ставропольского края от 6 апреля 2021 года № 34-кз предусмот-

рена возможность введения экстраординарной ситуации в сфере обращения с 

животными без владельцев. Также Законом № 34-кз определен перечень меро-

приятий при осуществлении деятельности по обращению с животными без вла-

дельцев в условиях введенного режима экстраординарной ситуации.  

Таким образом, возникает необходимость уточнить Методику расчета 

общего объема и распределения субвенций из бюджета Ставропольского края 

местным бюджетам для осуществления органами местного самоуправления 

муниципальных и городских округов Ставропольского края отдельных госу-

дарственных полномочий Ставропольского края в области обращения с живот-

ными без владельцев для осуществления мер в период действия режима экстра-

ординарной ситуации.  

Принятие данного законопроекта повлечет дополнительное выделение 

средств из бюджета Ставропольского края на второе полугодие 2025 года в 

размере 5,22 миллиона рублей. Также принятие настоящего законопроекта по-

требует внесения изменений в Порядок организации деятельности пунктов 

временного содержания животных на территории Ставропольского края, 

утвержденных постановлением Правительства Ставропольского края от 28 де-

кабря 2023 года № 834-п, а также утверждения управлением ветеринарии Став-

ропольского края нормативов стоимости мероприятий в период действия ре-

жима экстраординарной ситуации. 
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Законопроект соответствует законодательству Российской Федерации, за-

конодательству Ставропольского края. 

В законопроекте отсутствуют риски нарушения антимонопольного зако-

нодательства. 

Прошу поддержать рассматриваемый законопроект. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Денису Алек-

сандровичу? 

Да, пожалуйста, Юрий Васильевич.  

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемый Денис Александрович, это касается всех животных без вла-

дельцев? Почему такой вопрос задаю, у нас же вот животные домашние ходят и 

по нашим городам-курортам, да и не только по курортам, самые различные, мы 

это видим, люди это видят. Или это касается только определенной категории 

животных? Спасибо. 

 

Тарануха Д.А. Это касается собак. 

 

Председательствующий. Определенной категории. Все понятно. 

Коллеги, еще вопросы? Так, спасибо, уважаемый Денис Александрович. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо.  

Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемая Лариса Анатольевна! Ува-

жаемые депутаты и приглашенные! На законопроект получены все необходи-

мые заключения. Он рассмотрен комитетом и рекомендован Думе к принятию в 

двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Игорю Василь-

евичу? Так, нет вопросов к Игорю Васильевичу. Юрий Афанасьевич, у Вас во-

прос к Игорю Васильевичу? Так, я могу ставить на голосование концепцию? 

Коллеги, ставлю на голосование концепцию законопроекта и принятие в 

первом чтении, прошу проголосовать? За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Прошу за предложение комитета проголосовать. За – 38, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

поправкам в данный законопроект? Нет.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи, законопроект в 

целом, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту?  

Ставлю на голосование в предложенной редакции проект постановления, 

прошу голосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-

ется.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 548-7 "О внесении изменения в статью 2 Закона Ставропольского 

края "О приостановлении действия положений отдельных законодатель-

ных актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края для рассмотре-

ния в первоочередном порядке, комитетом по бюджету. 

Представлять законопроект поручено Калинченко Ларисе Анатольевне – 

заместителю председателя Правительства – министру финансов. 

Да, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Дмитрий Николаевич, разрешите без заслушивания этого 

вопроса, поскольку он детально рассмотрен в комитете. 

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаем?  

Так, пожалуйста, Иван Иванович, Вам слово. 

 

Ковалев И.И. Данный законопроект рассмотрен в комитете, на него по-

ступили все необходимые заключения, они все положительные. 

Суть вопроса. Действующим Законом края о приостановлении действия 

положений отдельных законодательных актов на 2025 год из-за отсутствия 

средств в бюджете края была приостановлена государственная поддержка от-

дельным субъектам по развитию сельского хозяйства в Ставропольском крае.    

В связи с тем, что в бюджете края на 2025 год планируется предусмотреть 

средства на указанные цели, законопроектом предлагается изменить срок при-

остановления действия указанной нормы, пересмотрев ее с 1 января 2026 года. 

Цена вопроса – 35 миллионов рублей. 

Комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух чтениях в пред-

ложенной редакции. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию в первом чтении? Тогда прошу проголосовать. За – 40, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  
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Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на текущем заседании. Не будет возражений? Тогда кто за пред-

ложение комитета, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. Тогда ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по нему?  

Ставлю на голосование тогда проект постановления в предложенной ре-

дакции. Кто "за", прошу голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 549-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О бюджете Ставропольского края на 2025 год и плановый 

период 2026 и 2027 годов". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края для рассмотре-

ния в первоочередном порядке, комитетом по бюджету. 

Представлять поручено Ларисе Анатольевне Калинченко. 

Пожалуйста, Лариса Анатольевна, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Да, все, включился. Спасибо большое, Виктор Ивано-

вич. 

Законопроектом предлагается увеличить объем расходов краевого бюд-

жета на 7,5 миллиарда рублей. Источники финансового обеспечения этого ре-

шения представлены на слайде, в основном это налоговые, неналоговые дохо-

ды. При этом миллиард рублей – это средства федерального бюджета, имеющие 

целевое назначение и прочие поступления в объеме почти 300 миллионов руб-

лей, это остатки прошлых лет со счетов муниципальных образований, имеющие 

целевое назначение, которые были им предоставлены в предыдущие годы. 

Если рассматривать по налоговым и неналоговым доходам, объем в це-

лом предлагается увеличить на 6,2 миллиарда, основное увеличение осуще-

ствить по налогу на доходы физических лиц. Фактически сложившийся темп 

роста налога на доходы физлиц по сравнению с соответствующим периодом 

прошлого года мы продлеваем, как бы протягиваем до конца года, что позволя-

ет на указанную сумму увеличить объем плановых поступлений. 

Также предлагается увеличить объемы доходов акциза на природный газ, 

налог, взимаемый по упрощенной системе налогообложения, доходы от опера-

ций управления остатками на счете краевого бюджета. 
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Объем расходов предлагается увеличить на такую же сумму, как и дохо-

ды. Самые большие суммы из них касаются увеличения расходов на социаль-

ные выплаты участникам специальной военной операции, членов их семей – 

это почти 3,5 миллиарда рублей, и на 2,3 миллиарда увеличить объем резервно-

го фонда. 

Кроме того, в сторону увеличения предлагается увеличить почти на мил-

лиард расходы на содержание учреждений бюджетных Ставропольского края, 

объем капитальных вложений в объекты социальной сферы, увеличить под-

держку сельского хозяйства и объем дорожного фонда незначительно. 

Меры социальной поддержки более подробно изложены на слайде, вы их 

видите, что вот СВО – на 3,5 миллиарда увеличиваем меры соцподдержки и 

уменьшаем по тем, которые по прогнозу не будут востребованы. 

В результате этих изменений функциональная структура краевого бюд-

жета изменится незначительно. На 5,1 миллиарда увеличиваются расходы, 

направленные на отрасли социальной сферы, а доля расходов на соцсферу со-

ставляет 61,4 миллиарда. 

Характеристики уточненные бюджета представлены на слайде. Обращу 

внимание только на то, что увеличивающийся незначительно, а точнее на         

19 миллионов дефицит краевого бюджета – это остатки средств на счете, кото-

рые вот уже поступили, и мы определяем направление их использования, объем 

государственного долга не изменяется. 

У меня все, благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ларисе Анато-

льевне? Спасибо, уважаемая Лариса Анатольевна. 

Коллеги, мы все очень внимательно во всех комитетах рассматривали эти 

изменения. Слово предоставляется исполняющему обязанности председателя 

Контрольно-счетной палаты Горло Сергею Алексеевичу.  

Сергей Алексеевич, пожалуйста. 

 

Горло С.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

уважаемая Лариса Анатольевна, участники заседания! Предлагаемые измене-

ния связаны с утонением плановых показателей поступлений налоговых и не-

налоговых доходов; уточнением доходов на сумму возврата остатков федераль-

ных целевых средств и средств публично правовой компании "Фонд развития 

территории", образовавшихся на счете краевого бюджета по состоянию на 1 ян-

варя текущего года; уточнением доходов и расходов на сумму межбюджетных 

трансфертов, имеющую целевое назначение, и иных безвозмездных поступле-

ний, что влияет, как уже указала Лариса Анатольевна, на основные характери-

стики бюджета края на 2025 год в части увеличения общего объема доходов, 

расходов и дефицита бюджета. 

Законопроектом также вносятся изменения в текстовые статьи и прило-

жения Закона о краевом бюджете. 

Уточнение доходной части предусматривается за счет увеличения нало-

говых и неналоговых доходов на сумму 6,2 миллиарда рублей и объема безвоз-
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мездных поступлений – на сумму 1,3 миллиарда рублей. При этом расходная 

часть краевого бюджета увеличивается по программной части на 5,5 миллиарда 

рублей, или на 2,8 процента. 

Из 22 государственных программ Ставропольского края по 17 предусмат-

ривается увеличение бюджетных назначений на общую сумму 6 миллиардов 

300 миллионов рублей. По трем госпрограммам уменьшение плановых назна-

чений на 760 миллионов рублей. 

Наибольшие изменения в сторону увеличения на общую сумму 6,1 мил-

лиарда рублей предлагаются по следующим семи госпрограммам: "Социальная 

поддержка граждан", "Управление имуществом", "Развитие здравоохранения", 

"Развитие градостроительства, строительства, архитектуры", "Экономическое 

развитие и инновационная экономика", "Развитие образования", "Молодежная 

политика". 

Так, в частности рост расходов госпрограммы "Социальная поддержка 

граждан" преимущественно связан с увеличением бюджетных ассигнований на 

предоставление единовременной денежной выплаты, единовременного соци-

ального пособия участникам специальной военной операции и членам их семей 

на 2,2 миллиарда рублей; предоставление единовременной денежной выплаты 

гражданам, заключившим контракт о прохождении военной службы с Мини-

стерством обороны Российской Федерации на 1 миллиард 300 миллионов руб-

лей. 

На увеличение плановых назначений госпрограммы "Управление имуще-

ством" на 745 миллионов рублей повлияло включение дополнительных расхо-

дов на приобретение объектов недвижимого имущества в государственную 

собственность Ставропольского края. 

По госпрограмме "Развитие здравоохранения" запланировано увеличение 

бюджетных ассигнований на создание современной инфраструктуры приемных 

отделений в рамках регионального проекта "Совершенствование экстренной 

медицинской помощи" – это 570 миллионов рублей, оказание специализиро-

ванной медицинской помощи военнослужащим медицинскими организациями 

края – 78 миллионов рублей.  

Размер дефицита бюджета Ставропольского края планируется к утвер-

ждению в сумме 17,5 миллиарда рублей с увеличением на 19 миллионов руб-

лей, при этом размер дефицита не превысит ограничений, установленных ста-

тьей 92.1 Бюджетного кодекса Российской Федерации. 

Источники финансирования дефицита и погашения долговых обяза-

тельств запланированы с увеличением за счет изменения остатков средств на 

счетах по учету средств краевого бюджета. Предлагаемые изменения не повли-

яют на увеличение государственного долга.  

Верхний предел государственного внутреннего долга по состоянию на      

1 января 2026 года также не изменится, что соответствует ограничениям, опре-

деленным статьей 107 Бюджетного кодекса Российской Федерации. 

Расходы на обслуживание государственного долга запланированы со 

снижением на 331,7 миллиона рублей относительно утвержденных плановых 

назначений. 
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Одновременно в ходе рассмотрения проекта бюджета в комитетах Думы 

Контрольно-счетной палатой Ставропольского края были рассмотрены поправ-

ки Губернатора Ставропольского края, которые были внесены при рассмотре-

нии данного законопроекта. 

Закон в целом соответствует требованиям бюджетного законодательства 

и может быть рассмотрен Думой Ставропольского края в установленном по-

рядке. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Сергею Алек-

сеевичу? Спасибо, уважаемый Сергей Алексеевич. 

Уважаемый Иван Иванович, Вам слово. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые коллеги! 

Данный законопроект рассмотрен во всех комитетах Думы в установленном 

порядке. К нему также поступили все необходимые заключения, они все поло-

жительные.  

Заключение прокуратуры края содержит ряд предложений по финансиро-

ванию некоторых направлений, в связи с чем комитетом принято решение 

направить его в Правительство края для дальнейшего рассмотрения. 

Также к законопроекту имеются согласованные поправки.  

Рассматриваемый законопроект в целом комитет решил рекомендовать 

Думе принять его в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию в первом чтении? Тогда прошу проголосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, первое чтение принято.  

Профильный комитет, уважаемые коллеги, предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Прошу проголосовать за предложение комитета. За – 39, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, уважаемые коллеги, поправки приняты. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Тогда, раз нет, ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Прошу проголосовать за постановление в предложенной редакции. За – 

40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос сегодняшнего заседа-

ния "О проекте закона Ставропольского края № 531-7 "О внесении изме-

нений в статью 4 Закона Ставропольского края "О некоторых вопросах 

увековечения на территории Ставропольского края памяти погибших при 

защите Отечества". 

Вопрос внесен Молодежным парламентом при Думе Ставропольского 

края и комитетом по казачеству, безопасности. 

Слово предоставляется председателю Молодежного парламента при Думе 

края Ануприенко Максиму Алексеевичу. 

Максим Алексеевич, пожалуйста. 

 

Ануприенко М.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депу-

таты, приглашенные! Проект закона разработан Молодежным парламентом в 

целях совершенствования патриотического и духовно-нравственного воспита-

ния детей и молодежи в Ставропольском крае.  

Статьей 2 Закона Российской Федерации "Об увековечении памяти по-

гибших при защите Отечества" предусмотрены основные формы увековечения 

памяти погибших при защите Отечества, также установлено, что по решению 

органов государственной власти и органов местного самоуправления, обще-

ственных государственных объединений, общественных объединений могут 

осуществляться и другие мероприятия по увековечению памяти погибших при 

защите Отечества. В связи с этим законопроектом предлагается внести измене-

ния в Закон Ставропольского края "О некоторых вопросах увековечения на 

территории Ставропольского края памяти погибших при защите Отечества", 

изменения, предусматривающие участие молодежи в мероприятиях по увекове-

чению, посвященные памяти погибших при защите Отечества, а также их орга-

низацию и проведение. 

Актуальность предполагаемых изменений состоит в том, что на сего-

дняшний день предполагается первоочередной задачей патриотическое воспи-

тание молодежи. Кроме того, патриотическое и духовно-нравственное воспита-

ние молодежи относится к числу основных направлений молодежи и молодеж-

ной политики, формированию у молодежи чувства принадлежности к своему 

народу, личной ответственности за судьбу Отечества, защиту истории и прав-

ды, а главное – сохранение исторической памяти является основными формами 

патриотического воспитания. 

Принятие законопроекта не повлечет дополнительных расходов из бюд-

жета Ставропольского края.  

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам и Уставу Ставропольского края. 

Уважаемые члены депутаты! Просим вас поддержать нашу законодатель-

ную инициативу. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Максиму 

Алексеевичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Максим Алексеевич. 

Слово предоставляется представителю Губернатора края, Правительства 

края в Думе края Решетняку Владимиру Ильичу для изложения официальной 

точки зрения Губернатора Ставропольского края по данному законопроекту. 

Пожалуйста, уважаемый Владимир Ильич. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Вла-

димир Владимирович Владимиров отмечает, что законопроектом предлагается 

внести в краевой Закон изменения, предусматривающие участие субъектов, 

осуществляющих деятельность в сфере молодежной политики, в мероприятиях, 

посвященных памяти погибших при защите Отечества. 

Законопроект соответствует законодательству Российской Федерации и 

Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Замечаний и предложений к законопроекту не имеется.  

Губернатор края полагает, что законопроект может быть принят Думой 

края в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Владимиру 

Ильичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Владимир Ильич. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! 

Инициатива Молодежного парламента о внесении изменений в действующий 

краевой Закон "О некоторых вопросах увековечения на территории Ставро-

польского края памяти погибших при защите Отечества" предусматривает те-

перь не только участие в молодежных мероприятиях, посвященных памяти по-

гибших при защите Отечества, но и, что самое важное, их организацию и про-

ведение. Комитет считает это исключительно важной инициативой, особо акту-

альной в современное время. 

Все необходимые замечания, предложения, поступили экспертные за-

ключения. Они все носят положительный характер.  

Проект закона рекомендован комитетом к принятию его в двух чтениях.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Афана-

сьевичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? Нет, тогда прошу проголосовать. 

За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, в первом чтении законопро-

ект принят.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-
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ражений? Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 38, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас есть. Есть ли замечания 

по проекту постановления? Нет. 

Ставлю проект постановления в предложенной редакции, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 535-7 "О внесении изменений в статью 4 Закона 

Ставропольского края "О пожарной безопасности". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

казачеству, безопасности. 

Представителем Правительства при рассмотрении данного вопроса 

назначен замминистра жилищно-коммунального хозяйства Руденко Владимир 

Валентинович. 

Юрий Афанасьевич, да, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Если не возражает представитель, замминистра, точнее,     

о своем выступлении, комитет детально рассмотрел и предлагает без заслуши-

вания доклада. 

 

Председательствующий. Я думаю, что и депутаты если не возражают, 

тогда мы не будем. 

 

Гонтарь Ю.А. Ну и депутаты, конечно.  

 

Председательствующий. Хорошо. Не возражаем, да, коллеги? Хорошо. 

Юрий Афанасьевич, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые коллеги! Законопроект 

разработан в целях приведения Закона Ставропольского края "О пожарной без-

опасности" в соответствии с изменением в Федеральном законе "О пожарной 

безопасности в Российской Федерации".  

Проектом нашего закона уточнены и разграничены полномочия Прави-

тельства Ставропольского края и Государственной противопожарной службы 

МЧС России в области пожарной безопасности, а именно: при организации ту-
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шения пожара силами Государственной противопожарной службы МЧС, Ми-

нистерства по чрезвычайным ситуациям Российской Федерации и осуществле-

ния тушения пожаров краевым подразделением пожарной охраны, которое со-

держится за счет бюджета Ставропольского края. 

При принятии краевого закона к полномочиям субъекта по пожаротуше-

нию теперь не будут относиться закрытые административно-территориальные 

образования и федеральные территории и земли. Этими образованиями и тер-

риториями будет заниматься исключительно Федеральная противопожарная 

служба МЧС.  

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые экспертные заключения, все они носят положи-

тельный характер. Проект закона рекомендован комитетом к принятию в двух 

чтениях. 

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Афана-

сьевичу? Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении?  

Ставлю на голосование первое чтение, прошу голосовать. За – 38, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Кто за данное предложение, прошу голосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли заме-

чания по тексту и содержанию проекта постановления?  

Ставлю проект постановления на голосование в предложенной редакции, 

прошу голосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 532-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "Об обеспечении эпизоотического и ветеринарно-

санитарного благополучия в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

аграрным и земельным вопросам. 

Представлять законопроект поручено Таранухе Денису Александровичу. 

Да, Игорь Васильевич, пожалуйста. 



 25 

Андрющенко И.В. Дмитрий Николаевич, если коллеги не возражают, – 

без доклада ветеринарии. 

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаем? 

Тогда уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо.  

Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемая Лариса Анатольевна! Ува-

жаемые депутаты и приглашенные! Проект закона подготовлен в связи с изме-

нением федерального законодательства, в соответствии с которым ветеринар-

но-санитарной экспертизе подлежит продукция животного и растительного 

происхождения непромышленного изготовления, реализуемая на продоволь-

ственных рынках.  

Законопроектом предлагается внести соответствующие изменения в За-

кон края. Также уточняется отдельное полномочие управления ветеринарии 

Ставропольского края в области ветеринарного надзора. 

На законопроект получены все необходимые заключения, он рассмотрен 

комитетом и рекомендован Думе к принятию в двух чтениях с учетом попра-

вок. 

Прошу депутатов поддержать решение комитета.  

Благодарю, коллеги, внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Игорю Василь-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Коллеги, нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении и 

вообще концепции?  

Ставлю на голосование первое чтение, прошу голосовать. За – 39, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект в первом чтении принят.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Ставлю на голосование предложение комитета, прошу голосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, предложение комитета принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по поправкам?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять поправки, рекомендо-

ванные к принятию, прошу голосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, поправки приняты. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  
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Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу голосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, постановление принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 536-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О некоторых вопросах регулирования земельных отно-

шений".  

Вопрос внесен Думой Буденновского муниципального округа Ставро-

польского края, комитетом по аграрным и земельным вопросам. 

Слово предоставляется председателю Думы Буденновского муниципаль-

ного округа края Купаеву Виктору Федоровичу. 

Уважаемый Виктор Федорович, пожалуйста, трибуна Вас ждет. 

 

Купаев В.Ф. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Депутаты, члены Прави-

тельства, приглашенные! Данный вопрос – проект закона "О внесении измене-

ний в Закон Ставропольского края "О некоторых вопросах регулирования зе-

мельных отношений" (плохо слышно) подготовлен в целях устранения законо-

дательного пробела. 

Данный вопрос рассмотрен на профильном комитете, рассмотрен на 

фракции, пояснительная записка у вас на руках. Если есть вопросы, я готов от-

ветить. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, коротко и ясно. На фрак-

ции очень плотно мы рассматривали этот вопрос. Есть ли вопросы к Виктору 

Федоровичу? 

Спасибо, уважаемый Виктор Федорович. 

Слово предоставляется для изложения официальной точки зрения Губер-

натора Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту Решетняку Вла-

димиру Ильичу. 

Владимир Ильич, пожалуйста. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Вла-

димир Владимирович Владимиров отмечает, что законопроектом предлагается 

привести Закон края в соответствие с Федеральным законом "Об обороте феде-

ральных земель сельскохозяйственного назначения" в части необходимости 

опубликования решений, подлежащих публикации в соответствии с Федераль-

ным законом, в периодических печатных изданиях, определяемых Правитель-

ством Ставропольского края. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Замечаний и предложений к законопроекту, а также к таблице поправок 

не имеется.  



 27 

Уважаемые депутаты! Губернатор края полагает, что законопроект может 

быть принят Думой края с учетом таблицы поправок, одобренных профильным 

комитетом. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Владимиру 

Ильичу? Нет. Спасибо, уважаемый Владимир Ильич. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо.  

Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемая Лариса Анатольевна! Ува-

жаемые депутаты и приглашенные! На законопроект получены все необходи-

мые заключения, он рассмотрен комитетом и рекомендован Думе к принятию в 

двух чтениях с учетом поправок. 

Прошу депутатов поддержать решение комитета.  

Благодарю, коллеги, внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Игорю Василь-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта по принятию в первом чтении? Тогда ставлю на голосование, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, в первом чте-

нии законопроект принят.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть нами 

принятый в первом чтении законопроект на текущем заседании. Не будет воз-

ражений? Прошу голосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованная профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять, прошу голосовать. За – 

39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, поправки приняты. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и зако-

нопроект в целом с учетом принятых поправок, голосуем. За – 38, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется.  

Юрий Афанасьевич, да, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Дмитрий Николаевич, перед принятием постановления 

хочу этого человека, который сейчас был на трибуне, Виктора Федоровича Ку-

паева поблагодарить как депутата первого созыва государственной Думы Став-
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ропольского края, представителя от аграриев, от Буденновского района, и вот 

на протяжении почти более 30 лет он представляет (после Думы) Буденновский 

представительный орган. Поэтому хочется сказать этому человеку большое 

спасибо за активную работу и позицию в Ставропольском крае, за его работу. 

Спасибо большое, Виктор Федорович, Вам. 

 

Председательствующий. Виктор Федорович, спасибо Вам большое. (Ап-

лодисменты.) Дума Ставропольского края, как и все мои коллеги, мы очень 

трепетно относимся к законопроектам, которые вносятся муниципальными об-

разованиями. 

Так, идем дальше? К постановлению можем? Спасибо. 

Коллеги, постановление у вас имеется, редакция подходит? Тогда голосу-

ем за предложенную редакцию. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо, постановление принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 538-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О наделении органов местного самоуправления муници-

пальных округов и городских округов в Ставропольском крае отдельными 

государственными полномочиями Ставропольского края по финансовому 

обеспечению получения дошкольного образования в частных дошкольных 

образовательных организациях, дошкольного, начального общего, основ-

ного общего, среднего общего образования в частных общеобразователь-

ных организациях, осуществляющих образовательную деятельность по 

имеющим государственную аккредитацию основным общеобразователь-

ным программам".  

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по образованию. 

Представлять законопроект поручено министру образования Смагиной 

Марии Викторовне. 

Да, Виктор Викторович, пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Можно, Дмитрий Николаевич? Предлагаю – без доклада 

министерства образования. 

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаем? Спасибо. 

Уважаемый Виктор Викторович, Вам слово. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые участники за-

седания! Законопроект направлен на приведение действующего краевого Зако-

на в соответствие с требованием федерального законодательства. Предлагается 

понятие "орган исполнительной власти Ставропольского края" заменить поня-

тием "исполнительный орган Ставропольского края". 

На реализацию законопроекта в случае его принятия выделение дополни-

тельных средств из краевого бюджета не потребуется. 
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К законопроекту получены все необходимые заключения положительного 

характера. Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух 

чтениях. 

Просим поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Виктору Викторовичу 

вопросы? Спасибо, уважаемый Виктор Викторович. 

Коллеги, не будет возражений по предложенной концепции законопроек-

та по принятию в первом чтении? Тогда ставлю на голосование, прошу голосо-

вать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо большое, законопроект в 

первом чтении принят.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Прошу про-

голосовать за предложение комитета. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок в данный законопроект? Нет.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом, прошу голосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, за-

конопроект принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование проект постановления в предложенной редакции, 

прошу голосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, постанов-

ление принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 540-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О моло-

дежной политике". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

образованию. 

Представителем Правительства при рассмотрении этого вопроса назначен 

министр молодежной политики Коршун Вячеслав Сергеевич. 

Вячеслав Сергеевич, пожалуйста. 

 

Коршун В.С. Уважаемые Дмитрий Николаевич, Лариса Анатольевна, де-

путаты, приглашенные! Проект закона направлен на приведение норм Закона 

Ставропольского края "О молодежной политике" в соответствие с Федераль-

ным законом от 30 декабря 2020 года № 489-ФЗ "О молодежной политике в 

Российской Федерации" в редакции Федерального закона от 28 декабря         

2024 года № 550-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон "О моло-

дежной политике в Российской Федерации". 
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Проектом закона предлагается внести следующие изменения:  

уточнить полномочия органов государственной власти Ставропольского 

края в сфере молодежной политики; 

расширить основные направления молодежной политики в соответствии с 

Федеральным законом; 

ввести отдельную статью "патриотическое воспитание молодежи, духов-

но-нравственное воспитание молодежи"; 

закрепить возможность молодым гражданам получать консультативную, 

методическую, информационную поддержку от компетентных органов в вопро-

сах создания, обеспечения, функционирования молодежных общественных 

объединений, социально ориентированных некоммерческих организаций, не-

коммерческих организаций, осуществляющих деятельность, направленную на 

реализацию молодежной политики; 

уточнить положения об информационной обеспеченности и мониторинге 

реализации молодежной политики. 

Приятие закона потребует разработки и принятия нормативных правовых 

актов Губернатора Ставропольского края и Правительства Ставропольского 

края в сфере молодежной политики, а также внесения изменений в следующие 

нормативные правовые акты Ставропольского края: 

Закон Ставропольского края от 27 декабря 2021 года № 135-кз "О патрио-

тическом воспитании в Ставропольском крае", Положение о министерстве мо-

лодежной политики Ставропольского края, утвержденное постановлением Гу-

бернатора Ставропольского края от 8 ноября 2022 года № 470. 

Принятие закона и нормативных правовых актов Ставропольского края 

не требует выделения дополнительных средств из бюджета Ставропольского 

края. 

Прошу депутатов поддержать данный законопроект. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Вячеславу Сергеевичу 

вопросы? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Вячеслав Сергеевич. 

Коллеги, слово предоставляется Виктору Викторовичу Надеину. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые участники за-

седания! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. К не-

му получены все необходимые заключения.  

Замечания прокуратуры Ставропольского края, Главного управления Ми-

нюста России по краю и правового управления аппарата Думы согласованы со 

всеми заинтересованными структурами и учтены в таблице поправок. 

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок. 

Прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Виктору Вик-

торовичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Виктор Викторович. 
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Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию в первом чтении? Нет.  

Ставлю на голосование первое чтение, прошу проголосовать. За – 38, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Профильный комитет, уважаемые коллеги, предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Прошу голосовать за предложение комитета. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, предложение комитета принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять поправки, прошу голо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, поправки приняты. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом с учетом принятых поправок, прошу голосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, законопроект принят в двух чтениях. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление 

в предложенной редакции, прошу голосовать. За – 39, против и воздержавших-

ся нет. Спасибо, постановление принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 543-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "Об архивном деле в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

образованию. 

Представлять законопроект поручено председателю комитета по делам 

архивов Болотовой Валерии Евгеньевне. 

Валерия Евгеньевна, пожалуйста. 

 

Болотова В.Е. Уважаемые Дмитрий Николаевич, Лариса Анатольевна, 

депутаты и приглашенные! Разработка указанного законопроекта обусловлена 

необходимостью внесения изменений в Закон Ставропольского края от 28 июля 

2025 (2005) года № 35-кз "Об архивном деле в Ставропольском крае" в целях 

его приведения в соответствие с Федеральным законом от 22 октября 2004 го-

да № 125-ФЗ "Об архивном деле в Российской Федерации" в редакции Феде-

рального закона от 13 декабря 2024 года № 469-ФЗ "О внесении изменений в 

статью 24 Федерального закона "Об архивном деле в Российской Федерации"    

и Федеральным законом от 21 декабря 2021 года № 414-ФЗ "Об общих принци-

пах организации публичной власти в субъектах Российской Федерации". 

Законопроектом предлагается внести изменения по тексту Закона, изме-

нив понятие "орган исполнительной власти" понятием "исполнительный орган" 
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в целях осуществления единообразного правового регулирования в соответ-

ствии с Федеральным законом № 414-ФЗ. 

В целях приведения Закона Ставропольского края в соответствие с Феде-

ральным законом № 125-ФЗ "Об архивном деле в Российской Федерации" в ре-

дакции Федерального закона от 13 декабря 2024 года № 469-ФЗ законопроек-

том предлагается Закон Ставропольского края дополнить статьей 71, определя-

ющей полномочия уполномоченного исполнительного органа Ставропольского 

края в сфере архивного дела по определению порядка предоставления государ-

ственными архивами Ставропольского края услуги удаленного использования 

архивных документов и справочно-поисковых средств к ним посредством госу-

дарственной информационной системы Ставропольского края "Автоматизиро-

ванная информационная система архивной службы Ставропольского края"         

и установлению случаев, размера и порядка взимания платы за предоставление 

удаленного использования архивных документов и справочно-поисковых 

средств к ним посредством ГИС АИС. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу Ставропольского края, законам Ставропольского 

края. 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов из бюд-

жета Ставропольского края, отмены, признания утратившими силу законов 

Ставропольского края, однако потребует приведения в соответствие Положения 

о комитете Ставропольского края по делам архивов, утвержденного постанов-

лением Правительства края от 20 августа 2013 года № 314-п.  

У меня все, спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Валерии Евгеньевне? Спа-

сибо, уважаемая Валерия Евгеньевна. 

Виктор Викторович, Вам слово, пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые участники за-

седания! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. Полу-

чены все необходимые положительные заключения. 

Замечания юридико-технического характера правового управления аппа-

рата Думы предлагается устранить при выпуске документа, эта позиция согла-

сована со всеми участниками процесса.  

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях  

Просим поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Виктору Вик-

торовичу? Спасибо, уважаемый Виктор Викторович. 

Коллеги, нет возражений по предложенной концепции законопроекта и 

принятию в первом чтении? Тогда ставлю на голосование, прошу голосовать. 

За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект принят в пер-

вом чтении.  
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Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений? Ставлю на голосование предложение комитета, прошу проголосо-

вать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

законопроект принят. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Предлагается принять постановление в предложенной редакции, голосу-

ем. За – 36, против и воздержавшихся нет. Спасибо, постановление принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 534-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "Об организации проведения капитального ремонта обще-

го имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

промышленности. 

Представлять поручено заместителю министра ЖКХ Руденко Владимиру 

Валентиновичу. 

 

Лозовой В.И. Дмитрий Николаевич, разрешите?  

 

Председательствующий. Да, Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич, если коллеги депутаты 

не возражают – без доклада министерства. 

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаете? Виктор Иванович, то-

гда Вам слово. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Уважаемые Дмитрий Николаевич, Лариса Анатольевна, коллеги депута-

ты, приглашенные! Проект закона направлен на совершенствование правового 

регулирования капитального ремонта в многоквартирных домах.  

В целях определения региональной программой сроков проведения капи-

тального ремонта многоквартирных домов, вновь введенных в эксплуатацию, 

предлагается установить, что региональная программа формируется на срок, 

необходимый для проведения капитального ремонта, но не менее чем на 30 лет. 
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Второе. Также предлагается уточнить для органов местного самоуправле-

ния срок (до 15 июня каждого года) сбора информации о техническом состоя-

нии многоквартирных домов, в отношении которых информация не поступила. 

В ходе работы над законопроектом к нему внесена поправка, в соответ-

ствии с которой региональный оператор может уплачивать в качестве аванса 

более чем тридцать процентов стоимости соответствующего вида услуг, работ 

по капитальному ремонту в случаях и порядке, установленном Правительством 

Российской Федерации, то есть в рамках банковского сопровождения. 

Данная поправка позволит более оперативно организовать работу по ка-

питальному ремонту многоквартирных домов. 

К законопроекту поступили все необходимые заключения положительно-

го характера. Он рассмотрен комитетом и рекомендован Думе к принятию в 

двух чтениях с учетом поправок. 

Прошу поддержать решение нашего комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Виктору Ива-

новичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Виктор Иванович. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию в первом чтении? Прошу проголосовать. За – 39, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект принят в первом чтении.  

Уважаемые коллеги, комитет предлагает рассмотреть данный законопро-

ект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возражений? Кто за 

предложение комитета, прошу голосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие будут предложе-

ния? Принять. 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, поправка при-

нята. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом с учетом принятой поправки, прошу проголосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, постановление принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 552-7 "Об утверждении заключения дополнительного соглашения 

к Соглашению от 10 декабря 2019 г. о государственно-частном партнерстве 
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по проекту государственно-частного партнерства "Создание санаторно-

курортного комплекса, в том числе проведение ремонтно-реставрацион-

ных работ объекта культурного наследия регионального значения "Сана-

торий "Кисловодск", 1934 г., (литер А), с приспособлением для современ-

ного использования по адресу: Ставропольский край, г. Кисловодск, ул. 

Коминтерна, 15/ул. Володарского, 10" между Ставропольским краем и 

Обществом с ограниченной ответственностью" САНАТОРИЙ ИСТОЧ-

НИК КИСЛОВОДСК". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке, а также комитетом по инвестициям. 

Представлять законопроект поручено министру туризма и оздоровитель-

ных курортов Толбатову Андрею Владимировичу. 

Пожалуйста, уважаемый Андрей Владимирович. 

 

Толбатов А.В. Доброго дня, уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважае-

мые депутаты, приглашенные! Вносится законопроект в части утверждения до-

полнительного соглашения к уже утвержденному Соглашению, добавляем две 

дополнительные категории – это по тем людям, которые могут получить путев-

ку в санаторий ИСТОЧНИК, который построен совместно государственно-

частным партнерством со Ставропольским краем. Две категории – это добро-

вольцы, награжденные государственными наградами Российской Федерации и 

участвующие в специальной военной операции, и также лица, награжденные 

"Героем труда Ставрополья". 

Вызвано тем, что 350 путевок есть сейчас. Отработали 133, еще остается 

больше чем половина, до конца года по соглашению должны предоставить. Эти 

две категории должны добавить людей, которым в конечном итоге сможем 

предоставить весь объем путевок. 

Просим поддержать данный законопроект. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Андрею Вла-

димировичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Андрей Владимирович. 

Дмитрий Иванович, Вам слово, пожалуйста. 

 

Шуваев Д.И. Да. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

приглашенные! На проект закона получены все необходимые заключения, они 

положительные. 

Законопроект рассмотрен комитетом и рекомендован к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Дмитрию Ива-

новичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Дмитрий Иванович. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию в первом чтении? Нет.  
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу голосо-

вать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Ставлю на голосование, прошу голосовать. За – 39, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, голосуем. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо, постановление принято.  

Уважаемые коллеги, на этом все вопросы, в том числе дополнительные, 

повестки дня рассмотрены. 

У вас также имеется информация о постановлениях. Которые были при-

няты в период с 22 мая 2025 года по текущий момент путем опроса. Их в целом 

23, перечень имеется. 

Какие у депутатов имеются предложения, справки, замечания по заседа-

нию Думы? Нет. 

Уважаемые коллеги, очередное пятьдесят первое заседание Думы Став-

ропольского края седьмого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
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